

SECTOR HACIENDA LE RINDE CUENTAS A LA CIUDADANÍA

SUPERINTENDENCIA FINANCIERA DE COLOMBIA

En desarrollo de los objetivos estratégicos, durante el primer trimestre de 2019 la Superintendencia Financiera de Colombia - SFC avanzó en materia normativa mediante la expedición de 5 circulares externas relacionadas con: i) la aplicación de la Norma Internacional de Información Financiera 16; (ii) pensiones; (iii) códigos QR y; (iv) computación en la nube.

El Gobierno Nacional autorizó la aplicación de la Norma Internacional de Información Financiera 16 Arrendamientos- NIIF 16 a través del Decreto 2170 de 2017, modificadorio del Decreto Único 2420 de 2015 y la expedición de la Resolución 033 de 2018 de la Contaduría General de la Nación, Esta norma internacional exige que los arrendamientos se reflejen en el estado de situación financiera (balance general) del arrendamiento como pasivo, por la obligación de realizar los pagos de arrendamiento y como un activo relacionado con el derecho de uso. En consecuencia, se ajustaron algunas instrucciones con relación a los efectos que se generan en las relaciones de solvencia a partir de la aplicación de la NIIF 16 por primera vez (Circular Externa 001 de 2019) y se modificó el Catálogo Único de Información Financiera con Fines de Supervisión (Circular Externa 002 de 2019).

Por otra parte, con el propósito de implementar las disposiciones introducidas del Decreto 2392 de 2018 relacionadas con la determinación del valor de la unidad de los tipos de fondos de pensiones obligatorias y los portafolios de los fondos de cesantías, se expidió la Circular Externa 004 de 2019, a través de la cual se impartieron instrucciones respecto del cálculo de la rentabilidad diaria y acumulada de estos fondos y portafolios, empleando la metodología Net Asset Value – NAV. Adicionalmente, con esta misma normativa, se otorgaron instrucciones relativas a los mecanismos de transacción del exterior autorizados y a los de registro de operaciones para las inversiones de los recursos del Fondo Nacional de Pensiones de las Entidades Territoriales – FONPET y otros patrimonios autónomos públicos destinados a la garantía y pago de pensiones.

Igualmente, con el fin de promover alternativas para realizar pagos electrónicos, consolidar la estandarización e interoperabilidad de los sistemas de pago y continuar con el proceso de fortalecimiento de la inclusión financiera y la reducción del uso del efectivo, se expidió la Circular Externa 006 de 2019 a través de la cual se impartieron instrucciones relacionadas con la seguridad y la calidad que deben estar presentes en la realización de operaciones a través de códigos QR.

Finalmente, para facilitar la interposición de denuncias a quienes detecten eventuales irregularidades al interior de las entidades vigiladas se expidió la Circular Externa 007 de 2019 por medio de la cual se adicionó una instrucción relacionada con los canales de comunicación y herramientas especiales con las que las entidades vigiladas deben contar para la recepción y trámite de este tipo de denuncias.

Educación financiera y defensa del consumidor financiero

Dando continuidad a las estrategias de educación financiera de la Superintendencia Financiera de Colombia - SFC en alianza con organismos públicos y/o privados y en desarrollo de las Jornadas de prevención del ejercicio ilegal de la actividad financiera, aseguradora y del mercado de valores, se implementaron las siguientes actividades a nivel local y regional durante el primer trimestre de 2019:

Oficina de Comunicaciones

Superintendencia Financiera de Colombia
Tel. + (571) 5940200 Ext. 1516 – 1556 - 1541
comunicacionessfc@superfinanciera.gov.co
Calle 7 No. 4 - 49 Bogotá D.C.
www.superfinanciera.gov.co



El emprendimiento
es de todos

Minhacienda

Charlas de Protección al Consumidor Financiero. Se realizaron 17 charlas en las instalaciones de la SFC con la participación de 815 personas, actividad en la cual se abordaron temáticas relevantes en materia de protección al consumidor financiero, tales como leasing, crédito, fiducia, derechos y deberes de los consumidores financieros, mercado de valores y microcréditos, así como las funciones del Defensor del Consumidor Financiero.

Visitas institucionales. Para el contacto directo e información de primera mano de la entidad pública que vigila, supervisa y regula el sistema financiero y el mercado de valores en Colombia, se propician visitas de estudiantes de universidades, institutos técnicos y colegios de otras ciudades del país. Durante el primer trimestre de 2019, nos visitaron 25 estudiantes de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia- sede de Sogamoso.

Foros virtuales. Durante el trimestre en mención se efectuó el foro virtual cuyo contenido apoyaba el tema de “*Cesantías ¿Cómo aprovecharlas al máximo?*”, con el fin de generar espacios y canales para ofrecerles a los Consumidores Financieros información que les permita tener un mayor conocimiento sobre sus derechos, deberes y respecto de esta prestación social.

Eventos Especiales. En conjunto con la Delegatura para Funciones Jurisdiccionales, se están desarrollando seminarios para orientar a los estudiantes de los consultorios jurídicos en temas como la Ley 1328 de 2009 y la Acción de Protección al Consumidor. Así, entre enero y marzo se realizaron **12 actividades** con la asistencia de **530** estudiantes de las universidades, del Rosario, Externado de Colombia, del Bosque, Sergio Arboleda, Colegio Mayor de Cundinamarca y Nacional.

Educación Financiera (Global Money Week). Entre el 25 y el 31 de marzo del año en curso se llevó a cabo la Semana Mundial de la Educación Financiera, en la cual se realizaron múltiples actividades educativas, didácticas y recreativas enfocadas en educación financiera. El evento que es promovido por la organización Child and Youth Finance International, y donde la SFC participó activamente con diferentes acciones en el territorio Nacional, en su calidad de miembro del Comité Organizador en Colombia, permitió el desarrollo de acciones de educación financiera tales como, charlas de educación financiera, capacitaciones y talleres de Superfinanzas, en colegios, universidades e instituciones educativas como el SENA, contando con la participación directa de **638** estudiantes de colegios y universidades. Adicionalmente, con la colaboración de los aliados de la Superintendencia Financiera en la materia, se logró replicar el impacto del alcance de las actividades previstas, aumentando el nivel de intervención a un total de **5.415** personas.

Campaña “No se deje engañar...De eso tan bueno no dan tanto...”

Durante el primer trimestre de 2019 la Superintendencia Financiera adelantó la campaña “*No se deje engañar ... De eso tan bueno no dan tanto*” en distintas ciudades del país, para prevenir a los ciudadanos frente a esquemas piramidales y falsos prestamistas que dicen ser vigilados por la SFC sin que ello corresponda a la realidad. Así, con el apoyo de Autoridades Municipales, la Policía Nacional de Colombia y la Cámara de Comercio se realizaron las siguientes jornadas:

- 13 de febrero de 2019 - Jornada de Prevención de Captación Ilegal de Recursos No. 39 - Caja de Compensación Familiar – CAJACOPI en Barranquilla (Atlántico). Asistentes: estudiantes del SENA, funcionarios de la Alcaldía de Barranquilla y ciudadanía en general.

Oficina de Comunicaciones

Superintendencia Financiera de Colombia
Tel. + (571) 5940200 Ext. 1516 – 1556 - 1541
comunicacionessfc@superfinanciera.gov.co
Calle 7 No. 4 - 49 Bogotá D.C.
www.superfinanciera.gov.co



- 28 de febrero de 2019 - Jornada de Prevención de Captación Ilegal de Recursos No. 40 - Auditorio Sede del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Sabaneta en Sabaneta (Antioquia). Asistentes: funcionarios de la Alcaldía de Sabaneta, comerciantes, integrantes de juntas de acción comunal y ciudadanía en general.
- 13 de marzo de 2019 - Jornada de Prevención de Captación Ilegal de Recursos No. 41 - Comfenalco en Buenaventura (Valle). Asistentes: representantes de instituciones educativas, jóvenes emprendedores participantes de la feria en el marco del prelanzamiento de la semana de educación financiera (Global Money Week) y miembros de la comunidad.

